



**CLUB DE ENCUENTRO**  
**MANUEL BROSETA**

**CLIPPING DE PRENSA**

**Levante-EMV (Agenda)**

**Las Provincias (Agenda)**

**Levante-EMV**

**Informativos de TVE**

## Comunitat Valenciana

## Francisco Fonseca

Representante en España de la Comisión Europea. Inmerso en la euroburocracia desde 1986, Francisco Fonseca es el hombre de Bruselas en España. Ayer habló en una mesa redonda del Club de Encuentro en Valencia.

## «No somos víctimas de un 'austericidio'; la UE solo ha puesto la casa en orden»

▣ Sobre la fuga de jóvenes: «Me parece maravilloso. No es emigración, sino beneficiarse de un mercado laboral mayor»

PACO CERDÀ VALENCIA

▣ ¿Sabe que la gente, en los mercados y los bares, no habla de otra cosa que de las próximas elecciones europeas del 25 de mayo?

▣ Me recuerda lo de aquella actriz de cine a la que un día le preguntaron si no le daba vergüenza su profesión y contestó: «Lo importante de esta profesión es que hablen de una, aunque sea para bien». Le respondí también con ironía, porque hoy Europa está mucho más en la boca de los ciudadanos que nunca antes. Eso se debe a las malas noticias de la crisis. A mí no me importa que la gente debata y sea crítica, pero me interesa que se dé cuenta de que, de esta crisis, los Estados europeos han salido más protegidos gracias a la Unión Europea. ¿Se imagina que Grecia, con el drama, habría tenido dos planes de rescate? Pues no: sería un Estado fallido y en bancarota. ¿Se imagina que el apoyo financiero a bancos españoles habría nacido sin la solidaridad a la que obliga la pertenencia a Europa?

▣ ¿Y no cree que la población media está cayendo en un decrecimiento del proyecto europeo?

▣ No se puede ser muy europeísta cuando llegan los fondos europeos de manera generosa y, cuando ya

no llegan tanto porque el nivel de vida español ha crecido exponencialmente, cambiar la actitud. Yo siempre hago una pregunta: ¿Cuál sería nuestra situación como españoles sin Europa? Un Estado de 45 millones de personas, sin ser emergente, sin grandes materias primas y con unas reglas en el mercado laboral y una Seguridad Social como la nuestra... ¿Qué sería de España sin Europa en esta crisis?

▣ ¿Respondase: ¿Qué sería?

▣ Un país mucho más empobrecido. ▣ Hemos sido víctimas del austericidio europeo y desahuciados con los millones «made in Germany» que nos engordaron. ▣ Está de acuerdo con la frase?

▣ No creo que hayamos sido víctimas del austericidio. Lo que ocurre es que hubo un crecimiento económico basado en una gran burbuja, por financiarse a través de la deuda, y ahora confundimos austericidio con poner la casa en orden. Hemos olvidado ser *dickensianos*. En *David Copperfield* hay una máxima muy oportuna: si ganas 19 guineas y gastas 20 acabarás en la cárcel; si ganas 19 y gastas 19 serás un hombre feliz.

▣ A ver si poniendo la casa tan en orden alguien se queda fuera...



Francisco Fonseca, ayer, en el Club de Encuentro de Valencia. GERMAN CABALLERO

▣ Hemos puesto la casa en orden y se han establecido mecanismos de estabilidad presupuestaria para garantizar que no haya déficits en toda Europa al mismo tiempo que corregimos la deuda pública y privada excesiva. También se ha llevado a cabo una reforma de los mercados laborales y financieros para que sean más competitivos. Naturalmente, a mí me gusta la máxima protección social en los contratos, pero lo que quiero es que la gente trabaje. Y en este mundo globalizado habrá que adaptarse.

▣ Insta a «poner los mercados financieros al servicio de la economía real y el ciudadano». Suenan a propaganda electoral que nunca se cumple.

▣ Como ha dicho Van Rompuy, mientras se hundía el Titanic estábamos construyendo los botes sal-

vavidos. Porque la UE no tenía ninguna competencia en materia de gobernanza económica. Apesar de eso, hoy tenemos mecanismos de gobernanza inconcebibles hace un lustro. Las cosas se podían haber hecho mejor, ciertamente. Pero tenemos muy pocos instrumentos. Nos hace falta *comunitarizar* el mecanismo de estabilidad y tener una reserva de mil millones de euros que gestionemos en común para actuar. Hay que poner en común las políticas de empleo, de educación y de formación.

▣ Hablando de jóvenes: ante a Europa se iba de Erasmus o de viaje. Ahora se va de emigrante con las maletas en busca de trabajo.

▣ A mí eso me parece maravilloso. Cuando yo era niño, las familias que tenían problemas económicos en Valladolid se iban a Madrid, los an-

## EN CORTO

## AGRICULTURA

▣ Los sindicatos denuncian que 30.000 agricultores valencianos perderán la ayuda de 300 euros al año con la nueva PAC. ¿Manda la agricultura continental?

▣ La ayuda directa va a los agricultores que efectivamente se dedican a la agricultura activa y una parte potencia la entrada de jóvenes y la creación de cooperativismo donde los jóvenes y las mujeres sean los agentes importantes. Las ayudas son para quien vive de la agricultura, y no para quien la agricultura es un complemento, no su medio de vida principal. Siempre puede haber afectados.

▣ Aludeces marchaban a Barcelona, etc. Ahora, los hijos de esa generación han asumido que su mercado laboral natural no acaba en los Pirineos, sino que pueden jugar al efecto de economía de escala en un mercado de 500 millones de personas y no de 45. A mí eso no me parece emigración, sino beneficiarse de lo que nos define como europeos, que es la libertad de circulación. La emigración interna de Madrid a Berlín es, *mutatis mutandis*, la misma que de Córdoba a Barcelona. Es emigración interna, no externa.

▣ ¿Le asusta el auge de la ultraderecha ante los próximos comicios europeos? ¿Cree que habrá un leve contagio en España?

▣ A la segunda pregunta, no, como apuntan todas las encuestas: A la primera le contestaré con una frase de Winston Churchill dirigida a un diputado radical: «Odio lo que usted me presenta, pero daría mi vida para que fuera capaz de defenderla libremente». A mí la ultraderecha no me preocupa si compete en el mercado político con las cartas sobre la mesa y exponiendo su oferta. Si se cierran fronteras, echar a los inmigrantes y organizar actos racistas y xenófobos, creo que la gran mayoría de los europeos tenemos opciones con las que nos identificamos mucho más que con esa.

▣ Se cumplen cien años de la Gran Guerra. Algunas lecciones si hemos aprendido...

▣ Sí. En Europa estamos vacunados contra los nacionalismos infantiles que nos llevaron al desastre tres veces entre 1870 y 1945.



IMPRESSIONS

Josep Miquel Bausset

Monjo de Montserrat

## SANT TOMÀS D'AQUINO

Tomàs va néixer al castell de Roccasecca, a prop de la ciutat d'Aquino, sobre el 1225. Els seus pares, nobles, van enviar el fill encara menut, com a oblat al monestir benedictí de Montecassino. El 1235, Tomàs deixà l'abadia benedictina, i a Nàpols començà els estudis universitaris, entrant en contacte amb els dominics. El 1244 decidí entrar a

l'Orde dels Predicadors, tot i que sa mare EL preferia benedictí i com a futur abat de Montecassino.

De camí a París, dos germans seus, seguint l'orde de la mare, assaltaren l'expedició i s'emportaren Tomàs a Montesangiovanni, un castell de la família, on li exigiren que deixara els dominics. D'ací el conduïren al castell de Roccasecca on el van pressionar de nou, perquè abando-

nara l'Orde. Al final, veient que no podien amb ell, sa mare i els germans el deixaren seguir la seua vocació.

Arribat a París el 1245, Tomàs començà els estudis de Teologia. Després anà a Colònia, on arribà a ser un bon professor; i després, de nou a París, es doctorà i arribà a ser catedràtic de Teologia. Una obra important de Tomàs és la *Summa contra els pagans*, que escrigué amb la idea d'establir un diàleg amb els seguidors de les religions no cristianes. Tomàs es convertí també en teòleg de la cort papal. A Viterbo començà a escriure la seua obra més coneguda, la *Summa teologica*. Defensor d'Aristòtil, va ser considerat sospitós d'heretgia. Com digué Guillem de Tocco, «Fra Tomàs proposava en el

seu ensenyament, problemes nous, trobava nous mètodes, introduïa raons noves». I és que l'ensenyament tradicional transmetia el que havien dit els Pares de l'Església, inspirats en Plató. Però Tomàs s'atrevia a pensar pel seu compte i a repensar la fe, amb categories inspirades en la filosofia aristotèlica. La novetat de Tomàs no va ser el canvi d'orientació, sinó el fet de substituir la simple lectura per la introducció de qüestions a discutir. No es tractava de «racionalitzar» la fe, sinó de posar la raó al servei de la Paraula de Déu, que és el que suscita la fe. Per això, a un que defensava la pura obediència i l'autoritat, Tomàs li digué: «Amb l'autoritat tindràs la veritat, però te n'aniràs amb el cap buit». Així, en la

*Summa teologica* es presenten els arguments en contra i a favor de les possibles respostes, es desenrotllen les raons que avalen l'opinió que manté l'autor, i finalment es dona resposta a les objeccions.

Sant Tomàs va morir al monestir cistercenc de Fossanova, el 7 de març de 1274. Va ser canonitzat per Joan XXII, el 1323 i proclamat doctor de l'Església el 1567. Era tan gran la seua fama de teòleg, que al Concili de Trento, la *Summa teologica*, s'entronitzava a l'altar major, al costat de la Bíblia. L'herència de Sant Tomàs, tingut pel «més savi dels sants i pel més sant dels savis», és encara hui molt gran en l'estudi de la teologia i per això és el patró dels filòsofs i dels teòlegs.